

ANTORCHA

No es normal

Teniendo presente que todo ser humano para construirse y desarrollarse necesita jugar, llegamos a la conclusión de que el juego es la actividad normal para realizar estas funciones y de ahí que podamos afirmar, sin ningún género de dudas, que todo ser humano en período de evolución que no juegue es un ser humano anormal.

¿No os habéis fijado que todo niño enfermo pierde las ganas de jugar?

—Este niño está quieto, no juega, dice la madre; hay pobre hijo mío, ¿qué te ocurre? ¿Te sientes mal? ¿Estás enfermo?...

Estas u otras frases parecidas las hemos oído miles de veces. Es de dominio público que todo niño que está quieto, que no juega, debe de estar enfermo.

Pero, a veces, hay niños que sin estar enfermos, al menos a simple vista, no juegan. Y esto, no es normal. Yo os diré que todo niño que no juega, sin estar enfermo o impedido, es un niño anormal. Sí, aunque os pese a algunos; el niño

que a su edad no hace travesuras, no rompe algo, no enreda... en una palabra: no juega, no es un niño normal y requiere un tratamiento psicopedagógico especial. Os he dicho ya muchas veces que el niño necesita tanto el juego como la comida o el sueño.

Claro que ahora, en estos años de tanta instrucción y «culturalización» se presenta un problema nuevo: Niños que son completamente normales y que sin embargo, no juegan. Y no juegan, jasonbraosi, porque no tienen tiempo. En los colegios, por lo visto, no saben de esta necesidad y cargan al niño con grandes cantidades de deberes para realizar en casa o de lecciones para estudiar, que para el caso es lo mismo.

Pero, todavía, estamos a tiempo de «desfacer entuertos»; primero, porque la Ley nos ampara, pues los deberes escolares a realizar en casa están prohibidos; y segundo, porque nosotros estamos decididos a hacer todo lo posible para que nuestros hijos sean normales. Y,

señores, que el niño no juegue, por las causas que fuere, NO ES NORMAL.

Con este asunto podemos enlazar la campaña, iniciada recientemente por el Centro Municipal de Psicopedagogía y un grupo de padres en favor del niño subnormal, este niño que a menudo no juega porque no puede o porque no tiene la capacidad necesaria para ello y por lo tanto, al no hacerlo sufre su evolución y desarrollo y al fin se convierte en una carga social

para todos. En apoyo de esta campaña, obra católica y humanitaria cien por cien, os ruego, en nombre de «COMARCA DEPORTIVA» y en el mío propio, que cualquier caso de anomalía infantil que conozcáis, lo manifestéis, para que algún día sea posible que estos pobres niños subnormales puedan también jugar y practicar el deporte igual o mejor que cualquier otro niño de su edad.

Ramón M.^a Roca Juan
Pedagogo

Cartelera

DEPORTES

Balonmano

Pista del B. M. Granollers. Domingo mañana: GRANOLLERS-TARRASA.

CINES

Astoria

(No apto). «La corona encadenada», «El mujeriego». No-Do.

Majestic

(No apto). «El último cuarto de hora», «Aquellos duros años» y No-Do.

Mundial

(Apto). «La ley de las fieras»,

«La nueva centenaria». No-Do.

Principal

(No apto). «Paso a la juventud», «El árbol del ahorcado». No-Do.

BAILES

Casino-Club de Ritmo

Domingo tarde. Conjunto «Los Catinos».

Centri-Club

Baile de 5'30 a 10. Conjuntos: «Telstar», «Siracusa» y «Los Extraños».

Club Astoria

Tarde 6'30. Gran baile.

REYES

Bicicletas Baby-Junior

Gasa Masferrer

CENTRI CLUB

Domingo, 20 de diciembre de 1964

Tarde, de 5'30 a 10

MAGNIFICO BAILE CONTINUO

Conjunto «Los Extraños» y Orquesta «Siracusa»

Día 26 de diciembre: Actuación del cantante francés GEORGIE DANN «Mister Surf»

Día 27: Reparición de los extraordinarios MUSTANGS.